

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### V.1 Simpulan

Arah dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh dari variabel *green accounting*, *green intellectual capital*, dan *corporate governance* terhadap kinerja perusahaan. Penelitian ini menggunakan sampel perusahaan peraih penghargaan industri hijau yang terdaftar di BEI secara konsisten dalam periode 2018 hingga 2021 dan juga atas beberapa kriteria yang telah ditetapkan oleh peneliti, sehingga menghasilkan 23 perusahaan dengan 88 sampel yang telah sesuai dengan ketetapan sebelumnya. Dari hasil pengujian hipotesis yang telah didapatkan, maka dapat disimpulkan bahwa:

- a. *Green accounting* berpengaruh signifikan terhadap kinerja perusahaan dalam hasil uji t menghasilkan nilai signifikansi 0,000. hal tersebut dapat diartikan bahwa nilai probabilitas lebih kecil dari nilai alpha sebesar 0,005 ( $Prob < \alpha$ ) sehingga secara parsial variabel *green accounting* mempunyai pengaruh terhadap variabel kinerja perusahaan. Hal ini menunjukkan bahwa dengan perusahaan menyajikan serta mengungkapkan *green accounting* mempengaruhi kinerja perusahaan.
- b. *Green intellectual capital* berpengaruh signifikan terhadap kinerja perusahaan dalam hasil uji t menghasilkan nilai signifikansi 0.000. hal tersebut dapat diartikan bahwa nilai probabilitas lebih kecil dari alpha ( $Prob < \alpha$ ) sehingga secara parsial variabel *green intellectual capital* mempunyai pengaruh terhadap variabel kinerja perusahaan. Hal ini menunjukkan bahwa perusahaan yang melaksanakan dan mengelola *green intellectual capital* mampu meningkatkan nilai kinerja perusahaan.
- c. Komite audit tidak berpengaruh signifikan terhadap kinerja perusahaan dalam hasil uji t menghasilkan nilai signifikansi 0.519. hal tersebut dapat diartikan bahwa nilai probabilitas lebih besar dari alpha 0,05 ( $Prob > \alpha$ ) sehingga secara parsial variabel komite audit tidak mempunyai pengaruh terhadap variabel kinerja perusahaan. Hal ini menunjukkan bahwa meskipun peran komite audit sudah dijalankan dengan baik dan sesuai dengan

peraturan, belum dapat menjadi salah satu faktor dalam menentukan kinerja perusahaan.

- d. Komisaris independen berpengaruh signifikan terhadap kinerja perusahaan dalam hasil uji t menghasilkan nilai signifikansi 0.012. hal tersebut dapat diartikan bahwa nilai probabilitas lebih kecil dari alpha 0,05 ( $Prob > \alpha$ ) sehingga secara parsial variabel komisaris independen mempunyai pengaruh terhadap variabel kinerja perusahaan. Hal ini menunjukkan bahwa peran komisaris independen dapat mencerminkan *good corporate governance* dan dapat meningkatkan kinerja perusahaan.

## V.2 Saran

Berdasarkan hasil uraian dari simpulan serta pembahasan yang telah dijelaskan sebelumnya, maka terdapat beberapa rekomendasi untuk penelitian kedepannya.

### a. Bagi Peneliti Selanjutnya

1. Menggunakan variabel moderasi yang dapat merepresentasikan *green intellectual capital* dan *green accounting* seperti kinerja lingkungan dan nilai perusahaan
2. Menggunakan *proxy* dari indeks pengukuran *green intellectual capital* yaitu *green human capital*, *green structural capital*, dan *green relationship capital*.
3. Pada penelitian selanjutnya juga dapat menggunakan variabel moderasi serta variabel intervening yang memasukan komponen nilai lingkungan dengan kinerja lingkungan yang terjadi didalam perusahaan.

### b. Bagi Perusahaan

1. Diharapkan lebih memiliki minat terhadap keikutsertaan dalam ajang penghargaan industri hijau yang diadakan oleh berbagai lembaga.